

Kast irrumpe con una idea distinta: “No necesitamos una nueva Constitución”

DEBATE. A un año de su derrota en la presidencial, el fundador del Partido Republicano afirma que la actual Carta Fundamental puede ser reformada desde el Congreso e incluso propone que el resultado de ello sea plebiscitado.

Redacción

Un año estuvo alejado de la primera línea política José Antonio Kast, luego de su derrota en segunda vuelta de la elección presidencial de diciembre de 2021 ante el actual Mandatario, Gabriel Boric, y ayer el líder natural del Partido Republicano volvió a la palestra con gran intensidad para expresar su oposición al nuevo proceso constituyente y criticar duramente al Ejecutivo y las fuerzas políticas que lo sostienen.

En el programa Estado Nacional de TVN, el exdiputado dijo estar feliz por el triunfo del Rechazo a la propuesta de la Convención Constitucional el pasado 4 de septiembre y aclaró las razones de su “ausencia” en la campaña: el trabajo que realizaron como partido fue “enfocarnos en que las personas leyeran el texto y se dieran cuenta de cómo atentaba contra el sentido común y cómo quedaba plasmado por escrito el proyecto de la Izquierda”.

“Creo que incluso, si hubiese aparecido (en la primera línea por el Rechazo), y a pesar de que habría sido favorable para la izquierda, ésta hubiera desviado la atención a una disputa política y no a la disputa del texto constituyente que nos ofrecían.



EL EXCANDIDATO PERMANECIÓ UN AÑO FUERA DE LA PRIMERA LÍNEA POLÍTICA.

La política pequeña de la izquierda habría llevado a desviar la atención, y en eso la izquierda es magistral”, añadió.

Acerca del actual proceso, dijo que no cree en la fórmula de crear un nuevo órgano constituyente porque su tesis es que “no necesitamos una nueva Constitución”, reiteró en La Tercera.

Este punto lo desarrolló en el espacio del canal estatal: “El Congreso debe ser capaz de ha-

cer lo que debe. ¿Por qué ese gran acuerdo, esa mirada de futuro, no la hacen quienes fueron electos para ello? ¿Los diputados y senadores no pueden hacer reformas a la Carta Fundamental? Sí pueden, se ha hecho. ¿Cuál podría ser la diferencia? Que lo que ellos acuerden después se plebiscite. La última vez no se hizo y fue un error. Se hizo una gran modificación, la de Ricardo Lagos, quien firmó

un decreto. Habría bastado que esa modificación se hubiera plebiscitado. Con eso habríamos evitado que la izquierda radical permanentemente esté diciendo que esto no es democrático, porque la izquierda no cree en la democracia”.

CRÍTICAS AL GOBIERNO

El excandidato presidencial también criticó los primeros meses de Boric en La Moneda:

“Hoy día no tenemos un líder. Boric es una persona que cambia de opinión, depende del día y cómo estén las votaciones; Boric es un jefe de campaña; no es un Presidente”.

“Él estuvo recorriendo Chile entre comillas, subió a un tren, pasó por tres regiones y no salió ni de las estaciones. Esto en campaña y hoy, que le toca gobernar, vuelve a viajar y vuelve a instalar temas como este acuerdo bilateral con Perú”, cuestionó Kast.

“Yo le pediría al presidente que se dedique a gobernar”, dijo y al tiempo aseguró que “hoy día Chile es más pobre, más violento y más inseguro”.

RESPUESTAS

Tras los dichos del exdiputado acerca de la responsabilidad del Legislativo, el presidente de RD, Juan Ignacio Latorre, afirmó que “Kast fue un parlamentario que tuvo una de las más altas inasistencias en el Congreso. Sus parlamentarios del Partido Republicano no necesariamente aportan a cordura, moderación, debate de buena calidad”; y recordó que “ellos no están excluidos de la mesa; se bajaron de la mesa porque quieren mantener la constitución de Pinochet”.

El timonel de RN, Francisco Chahuán, expresó que “yo soy de aquellos que creen que

Duro con Javier Macaya

● Kast también tuvo duras palabras para el actual presidente de la UDI, colectividad en la que militó cuando era parlamentario, por encabezar la negociación constituyente de la que el Partido Republicano se excluyó: “Me habría gustado que Javier Macaya defiendiera ciertos principios que para mí son esenciales, por ejemplo, el principio de la subsidiariedad, que no desconociera tan radicalmente la figura de Jaime Guzmán, que fue importante, el fundador del partido que él dirige”.

Chile requiere un nuevo pacto social, un nuevo entendimiento que nos permita tener sentido identitario como nación, que todos y cada uno de los chilenos se sienta parte”.

Finalmente, para demostrar su compromiso con el proceso, la presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, planteó que “como partido participamos en los cabildos ciudadanos de Michelle Bachelet. Estamos convencidos de que se necesita una nueva Constitución”. ☞

Arremetida contra rol de Amarillos en constituyente

DIÁLOGOS. Oficialismo y exconvencional acusan sobrerrepresentación del partido en formación.

El protagonismo que ha asumido el partido en formación Amarillos por Chile en el diálogo para un nuevo proceso constituyente ha causado gran incomodidad y molestia en el oficialismo, que incluso acusó al grupopoderado por Cristián Wamken de ser causante de la caída del acuerdo el viernes tras aliarse con Chile Vamos para darle fuerza a la idea de un órgano mixto para elaborar la nueva Constitución.

Una muestra de esa visión la dio la presidenta del PPD, Natalia Piergentili, quien en el programa Estado Nacional de TVN afirmó ayer que “ha habido un sobredimensionamiento de los planteamientos de Amarillos que nos ha complicado porque en un principio todas las fuerzas políticas estábamos de acuerdo con que fuera un órgano 100% electo y llegó Amarillos que planteó un órgano 100% designado por el Parlamento y eso fue difícil. Además, el tono de Amarillos ha sido soberbio, porque plantean

que representan el sentido común y el 62% del rechazo”.

Otra de las críticas a este movimiento que pretende instalarse como referente de centro fue la del ex vicepresidente de la Convención, Jaime Bassa, quien escribió en Twitter que los representantes de la oposición “obstruyen las conversaciones operando detrás de grupitos como Amarillos, tal como en campaña. La disputa entre derechos y privilegios difícilmente se va a resolver con la venia de quienes defienden sus privilegios, en especial los que derivan del poder económico”.

“El elitismo evidencia una persistente desconfianza en la voluntad popular. Es el rol de Amarillos, una fachada para cubrir a quienes sí tienen el poder. El gran problema de la concentración del poder (de la riqueza, pero también del capital simbólico, que Wamken ha sabido rentabilizar muy bien), es que vuelve ilusoria la igualdad política entre las y los ciudadanos”, añadió.

“¿QUIÉNES SON?”

El senador de la DC Iván Flores, desde un sector más cercano al centro, afirmó en GNN que “los partidos políticos ya deberían tomar una decisión, pero son rehenes de un movimiento político. No quiero menospreciar a Amarillos, pero hoy son rehenes de Amarillos y la pregunta es: ¿Quiénes son Amarillos? No pueden capitalizar el Rechazo del 4 de septiembre”.

El senador Juan Ignacio Latorre (RD) afirmó que se trata de un grupo “sobrerrepresentado y vocero de una coalición de la que no es parte”.

Ante los cuestionamientos, el líder de Amarillos afirmó que “es una infamia decir que Amarillos está trabajando el acuerdo, una mentira. Esto, claramente, lo interpreto como una especie de operación comunicacional que quiere endosarle a Amarillos lo no avanzar y no haber llegado a acuerdo en los días que se esperaba que se llegara a acuerdo”. ☞



MINISTERIO DE BIENES NACIONALES

PROPUESTA PÚBLICA

VENTA CONTRA PROYECTO DE INMUEBLE FISCAL, COMUNA DE MEJILLONES, REGIÓN DE ANTOFAGASTA.

BASES: Desde el 12 de diciembre de 2022 a disposición en www.bienesnacionales.cl, sección “Licitaciones”.

PRIMERA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 11 de enero de 2023, entre las 15:00 y 17:00 horas, en las oficinas de la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales de la Región de Antofagasta, ubicadas en Avda. Angamos N° 721, Antofagasta.

PRIMERA APERTURA DE OFERTAS: 11 de enero de 2023, a las 17:00 hrs. en las oficinas de la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales de la Región de Antofagasta.

SEGUNDA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 10 de febrero de 2023, entre las 15:00 y 17:00 hrs. en las oficinas de la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales de la Región de Antofagasta, ubicadas en Avda. Angamos N° 721, Antofagasta.

SEGUNDA APERTURA DE OFERTAS: 10 de febrero de 2023, a las 17:00 hrs. en las oficinas de la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales de la Región de Antofagasta.

La segunda fecha de recepción y apertura de ofertas, se realizará en el evento que no se reciban ofertas en la primera fecha de apertura, la cual será comunicado oportunamente a través del Portal Licitaciones.bienes.cl.

Comuna	Inmueble Fiscal	Superficie m ²	Valor Comercial Mínimo UF
Mejillones	Ubicado al este de la ciudad de Mejillones. Barrio Industrial. Singulizado en Plano 02102-9.451-CU.	186.038,88	128.366,82